

**Aldo Olcese** ♦ Presidente en Europa de la Fundación Educación para el Empleo

# “En Egipto y Túnez ven mal que los americanos den cursos de política”

## ENTREVISTA

**TERESA RUIZ**  
truz@negocio.com

Responde a la llamada telefónica de NEGOCIO mientras espera un avión en Roma: acaba de entrevistarse allí con la directora general de la Agencia de Cooperación Italiana. Es imposible sintetizar en una línea todos los cargos que ocupa el economista Aldo Olcese, impulsor infatigable de la responsabilidad social corporativa internacional, de manera que reseñamos sólo su reciente nombramiento como presidente europeo de la Fundación Educación para el Empleo (EFE).

“Como su nombre indica, la fundación se dedica a formar a jóvenes, en este caso del mundo árabe, para conseguir empleo”, explica Olcese, quien recalca que ésta es la única entidad de cooperación social y económica con estos países entre Estados Unidos y Europa. “En el mundo árabe es algo absolutamente insólito y, sin embargo, nos aporta una gran fortaleza. En Egipto y en Túnez no ven bien que los americanos den cursos de formación institucional y política porque recelan de ellos. De los españoles, no”, comenta. Y como los americanos tienen el dinero

para financiar la formación, el tándem es perfecto.

En los seis años de andadura de la fundación, que cuenta con sede en Washington y en Madrid, se han desarrollado programas a medida de multinacionales y compañías locales que operan en Marruecos, Egipto, Túnez, Jordania, Yemen y Palestina, donde la iniciativa goza del apoyo de los empresarios locales más potentes. Estos programas ya han proporcionado empleo a 3.000 jóvenes, y el crecimiento de EFE es claramente exponencial. “Queremos cerrar 2011 con 5.000 empleos y pretendemos pasar a 15.000 jóvenes con trabajo en los próximos dos años”.

### Ampliar fronteras

Aldo Olcese también desea ampliar el ámbito geográfico de la cooperación, por un lado, y de actuación, por el otro. Entre sus metas se encuentran incorporar a Francia, Reino Unido y Alemania —de la misma manera que ahora está sucediendo con Italia—, e incluir programas en Argelia e Irak.

En el plano local, su objetivo es “firmar un convenio de colaboración a largo plazo con la Agencia Española de Cooperación



NEGOCIO

Internacional (AECI), lo cual daría la seguridad de contar con fondos sin necesidad de que éstos sean aprobados año a año”.

Por fortuna, el presupuesto que maneja EFE es abultado. “Contamos con el apoyo del Departamento de Estado Norteamericano y de la Agencia de Cooperación Norteamericana, así como con la ayuda de mecenas”. También está a punto de cerrarse un acuerdo con la AECI para financiar un proyecto en Egipto por valor de un millón de euros.

Tanto en este país como en

Túnez es necesario instruir previamente a los alumnos mediante cursos de democracia y funcionamiento de las instituciones. “También tenemos programas para emprendedores. Por ejemplo, el proyecto de Egipto va a formar a 2.000 jóvenes de El Cairo y Alejandría, 100 de ellos serán emprendedores”, apunta.

Prácticamente todos los alumnos son licenciados superiores y tienen entre 20 y 25 años. Hay programas de muy diversos tipos de especialización: ejecutivos de ventas, informáticos, capataces de obra,

mandos intermedios administrativos... He aquí una posible fuente de talento que podría más tarde dar el salto a Europa y América. “Es un vivero de oportunidades”.

Prestigiosas universidades, como la norteamericana Harvard, ceden sus cursos de forma gratuita. “Cuestan una fortuna. O se desplazan profesionales desde allí o permiten que nuestro personal se forme en ellas sin coste alguno”.

La primera media paga de un beneficiario empleado pasa a financiar el curso de otro joven ♦